

SÍNTESIS INFORMATIVA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN INSTITUCIONAL
Ciudad Universitaria, 16 de marzo de 2016.



UNIVERSIDAD AUTÓNOMA DEL
ESTADO DE MORELOS

La UAEM en la prensa:

Inicia recorrido por los municipios Proyección UAEM 2016

Estatal:

Destaca la Upemor en Interpolitécnicas 2016

Nacional:

Anuies firma convenio con el Stanford Research Institute

La UAEM en la prensa:

Inicia recorrido por los municipios Proyección UAEM 2016

La Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) dio inicio a un recorrido por los 33 municipios morelenses para dar a conocer la riqueza académica, científica, cultural, deportiva y de servicios con que cuenta la institución para las comunidades, a través del programa Proyección UAEM 2016. Daniel Suárez Pellycer, coordinador del proyecto de Campus Poniente de la UAEM, informó que el 11 de marzo inició la primera de las actividades en la plaza cívica de Mazatepec con el objetivo de dar a conocer los servicios universitarios y que son parte de la formación integral de los estudiantes. Ernesto Parra Solís, director de la Escuela de Estudios Superiores de Mazatepec, dio la bienvenida a los participantes y refirió que uno de los objetivos principales de la actual administración universitaria es incrementar la matrícula y diversificar la oferta educativa en todas las unidades académicas, “ahora la UAEM cumple con ser socialmente responsable y amplía las actividades de formación integral en la mayor parte del estado”. Por su parte, Jorge Toledo Bustamante, presidente municipal de Mazatepec, dijo que la presencia de la UAEM en la región no sólo ayuda a la formación de profesionistas, además permite a las familias de los municipios ahorrar en los gastos de traslado a Cuernavaca. “La UAEM, desde hace 10 años, hizo un esfuerzo por venir a colocar en Mazatepec el primer campus universitario, para nosotros de verdad es un motivo de orgullo porque este proyecto no sólo se ha consolidado, sino que ha crecido”, dijo Jorge Toledo. En esta actividad participaron cinco unidades académicas de la UAEM, la Escuela de Estudios Superiores de Mazatepec, como anfitriona, junto con sus Sedes de Miacatlán y Tetecala; la Escuela Preparatoria No.2, con su programa de Promoción de la Salud, a cargo de Arminda Reyes; la Facultad de Ciencias Agropecuarias, con la presencia de su director Eduardo Bautista Rodríguez; la Facultad de Comunicación Humana y la Facultad de Farmacia, así como del Centro de Extensión y Difusión de las Culturas (CEDIC), con la asistencia de su director Roberto Ochoa Gavaldón; de la Dirección de Comunicación de Conocimientos, la Dirección de Publicaciones de Investigación, y el Programa de Convivencialidad y No violencia del CEDIC. A través de exposiciones, cursos, talleres, conferencias, clases demostrativas, recitales, conciertos, prácticas profesionales y servicios sociales, los alumnos, profesores e investigadores, mostraron a la comunidad de Mazatepec las actividades que realizan cotidianamente en la UAEM como parte de su formación integral. “La intención del programa Proyección UAEM 2016 es impulsar la promoción académica a través de actividades docentes, científicas, culturales y deportivas, que se lleven a las principales plazas públicas de los 33 municipios del estado y que muestren de una manera dinámica el quehacer universitario, tanto de sus investigadores, como de sus alumnos y profesores”, informó Daniel Suárez y dio a conocer que el próximo jueves 17 de marzo visitarán el municipio de Huitzilac.

Capital Morelos, (UAEM),

<http://www.capitalmorelos.com.mx/universidad/inicia-recorrido-por-los-municipios-proyeccion-uaem-2016>

Realiza recorrido UAEM por los 33 municipios del estado

Impulsar la promoción académica a través de actividades docentes, científicas, culturales y deportivas que se desarrollan en las plazas públicas de los 33 municipios de la entidad, es el objetivo del programa “Proyección UAEM 2016”, en los que se dan a conocer los servicios que ofrece la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) y que son parte de la formación integral de los estudiantes. A través del programa Proyección UAEM 2016, Suárez Pellycer, anunció que el pasado 11 de marzo dio inicio la primera de las actividades teniendo como sede la plaza cívica de Mazatepec, donde se dieron a conocer los servicios universitarios que se ofertan y que son parte de la formación integral de los estudiantes. De igual forma, se dio a conocer que uno de los objetivos principales de la actual administración universitaria es incrementar la matrícula y diversificar la oferta educativa en todas las unidades académicas, “ahora la UAEM cumple con ser socialmente responsable y amplía las actividades de formación integral en la mayor parte del estado”, aseveró Ernesto Parra Solís, director de la Escuela de Estudios Superiores de Mazatepec. En las actividades universitarias también participó el presidente municipal de Mazatepec, Jorge Toledo Bustamante, quien tras hacer un reconocimiento al trabajo que ha venido despeñando la máxima casa de estudios de Morelos, sobre todo en la región no sólo ayuda, sino contribuye a la formación de profesionistas, ya que permite a las familias de los municipios ahorrar en los gastos económicos, así como en tiempo y esfuerzo al trasladarse a Cuernavaca. El edil fue claro al precisar que “la UAEM desde hace 10 años hizo un esfuerzo por venir a colocar en Mazatepec el primer campus universitario, para nosotros de verdad es un motivo de orgullo porque este proyecto no sólo se ha consolidado, sino que ha crecido”. Participantes: Cabe señalar que fueron cinco las unidades académicas de la UAEM que participaron activamente como la Escuela de Estudios Superiores de Mazatepec, como anfitriona, junto con sus Sedes de Miacatlán y Tetecala; la Escuela Preparatoria No. 2, con su programa de Promoción de la Salud, a cargo de Arminda Reyes; la Facultad de Ciencias Agropecuarias, con la presencia de su director Eduardo Bautista Rodríguez; la Facultad de Comunicación Humana y la Facultad de Farmacia, así como del Centro de Extensión y Difusión de las Culturas (CEDIC), con la asistencia de su director Roberto Ochoa Gavaldón; de la Dirección de Comunicación de Conocimientos, la Dirección de Publicaciones de Investigación, y el Programa de Convivencialidad y No violencia del CEDIC. Independiente de ello, se desarrollaron exposiciones, cursos, talleres, conferencias, clases demostrativas,

recitales, conciertos, prácticas profesionales y servicios sociales, los alumnos, profesores e investigadores, mostraron a la comunidad de Mazatepec las actividades que realizan cotidianamente en la UAEM como parte de su formación integral. Daniel Suárez Pellycer, coordinador del proyecto de Campus Poniente de la UAEM, agregó que la visita que se inició en los municipios del estado de Morelos, es para mostrar de una manera dinámica el quehacer universitario, tanto de sus investigadores, alumnos y profesores, quien anunció que el próximo jueves 17 de marzo visitarán el municipio de Huitzilac.

El Regional del Sur, (Gerardo Suárez),
<http://elregional.com.mx/Noticias/?id=77673>.

Realizan en Tres Marías 2º Foro Binacional de Sustentabilidad

En la Escuela Preparatoria Comunitaria de Tres Marías de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), se realizó el segundo Foro Itinerante Binacional Hacia la Sustentabilidad como un espacio para compartir la diversidad de saberes y quehaceres como estrategia para el fortalecimiento de prácticas para la construcción de planteles educativos sustentables. Los estudiantes de la Preparatoria Comunitaria de Tres Marías realizaron una muestra de diferentes proyectos diseñados para utilizar tecnologías modernas y eficientes que permitan el ahorro en consumo de energía eléctrica, agua y gas, que a su vez coadyuven en detener el deterioro a la capa de ozono. María Luisa Montes Mendoza, profesora investigadora del Instituto de Ciencias de la Educación de la UAEM, explicó que en este segundo foro se busca un equilibrio entre el medio ambiente y los proyectos artísticos, tradicionales y sustentables de las escuelas e instituciones de educación superior, que pueden ser por ejemplo a través de la realización de campañas informativas sobre temas ecológicos, “para generar un intercambio de experiencias en el estudio, monitoreo y protección del medio ambiente, con lo que esperamos conocer y evitar el impacto del ser humano en la degradación ambiental”. En este foro también participaron integrantes de la Universidad Politécnica del Estado de Morelos (Upemor), la Universidad Pedagógica Nacional (UPN), el Dawson College, el Instituto Mexicano para el Desarrollo de Ciudades Verdes y Earth Values Institute, quienes intercambiaron experiencias de proyectos sustentables aplicados en las escuelas. En este foro estuvieron presentes Rubén Castro Franco, director general de Estudios de Posgrado, en representación del rector Alejandro Vera Jiménez; María Elena Ávila Guerrero, directora de Planeación y Cooperación Institucional; Jorge Alberto Viana Lasas, director de Escuela Preparatoria Comunitaria de Tres Marías; Juan Salvador Nambo, profesor investigador de la UPN, y Griselda Frías del Dawson College.

Capital Morelos, (UAEM),
<http://www.capitalmorelos.com.mx/universidad/realizan-en-tres-marias-2o-foro-binacional-de-sustentabilidad>

Pre autorizado, proyecto de Hospital Universitario: Vera Jiménez

“La Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) y su Facultad de Medicina tienen toda la capacidad académica para soportar, sostener y ofrecer servicios de altísimo nivel y calidad a través de un Hospital Universitario”, afirmó el rector de la institución, Alejandro Vera Jiménez, quien puntualizó que además se puede realizar investigación para generar conocimiento y dar respuestas a muchas de las enfermedades que estamos enfrentando. En el marco del segundo informe de la gestión 2013-2016 que presentó el director de la Facultad de Medicina, Rodolfo Gatica Marquina, el rector Vera Jiménez anunció que existe ya la pre autorización del gobierno federal para la construcción del Hospital Universitario. Informó que la UAEM envió el proyecto académico y el anteproyecto arquitectónico a las autoridades federales, y que se está haciendo el estudio de factibilidad para que se determine tener un hospital universitario en el que además de la enseñanza se realice investigación. Alejandro Vera dijo que la UAEM tiene un predio en la parte sur del estado, pero de igual manera están viendo opciones diversas con las autoridades municipales de Cuernavaca para conseguir un terreno que pueda ser considerado para este proyecto. Hizo un compromiso para que la Facultad de Medicina siga avanzando y mantenga los primeros lugares de calidad académica, así como para que sus programas y especialidades, como maestrías y doctorados que se están diseñando, tengan las mejores condiciones y se fortalezca la planta de profesores investigadores de tiempo completo, así como de médicos especialistas. Rodolfo Gatica Marquina, como parte de su informe de actividades, habló de la reestructuración del plan de estudios de la licenciatura de Médico Cirujano, la creación del plan de estudios de la especialidad en Ginecología y Obstetricia, la recuperación de la sede e implementación del plan de estudios de la especialidad en Medicina Familiar, la ratificación del programa de especialidad en Urgencias Médicas (sede Hospital José G. Parres) en el Programa Nacional de Posgrados de Calidad (PNPC) y la apertura de una nueva sede para la operación de la especialidad de Urgencias Médicas, en el hospital regional de zona No. 1 del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) que, dijo, son algunas de las acciones que destacaron durante el año 2015.

La Unión de Morelos, p.6, (Salvador Rivera),
<http://www.launion.com.mx/morelos/politica/noticias/86518-pre-autorizado-proyecto-de-hospital-universitario-vera-jimenez.html>

Reprobados

Estación Acatlán de Acapantzingo se impuso 2-0 al UAEM FEUM, en la cancha del 'Chato' Balderas que lució un impresionante lleno. En choque de ida de los Octavos de Final de la Copa Morelos Tecate, los del "Regi" Juan Sandoval tomaron la batuta ante unos universitarios que tuvieron una mala tarde. En los primeros minutos, ambos combinados trataron de colocarse bien tácticamente en la cancha para de ahí iniciar sus ataques. Los más efectivos fueron los del Estación, con una fenomenal delantera formada por Paulo Santos y Hugo Rodríguez. Rodríguez, al minuto 23, abrió la pizarra luego de que le bajarán el balón cerca del área y él sólo cruzó potente. El tanto que mató anímicamente a los Venados cayó 20 minutos después cuando un balón filtrado dejó solo al brasileño Santos ante el arquero Julio Valdívila. El carioca resolvió fuerte y raso para poner el 2-0. Para el complemento, los Venados de "Coco" Gómez Junior trataron de acortar distancias, pero perdieron fondo físico para dejarle la iniciativa al rival, que estuvo muy cerca de hacer el tercero, pero perdonó.

Diario de Morelos, (Marco Avelino),

<http://www.diariodemorelos.com/noticias/%C2%A1reprobados>.

Tejiendo Voces por la Casa Común

A la opinión pública: Los integrantes del colectivo Tejiendo Voces, conformado por universitarias y universitarios, así como por la Facultad de Humanidades, la Facultad de Diseño, la Facultad de Estudios Superiores de Cuautla, la Facultad de Estudios Sociales de Temixco y la Escuela de Estudios Superiores de Jonacatepec, de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), manifestamos: 1. Nuestra preocupación y condena por el desalojo violento de nuestras compañeras y compañeros del Centro Comunitario Chamilpan del predio que ocupaban en la comunidad de Chamilpa, en Cuernavaca, Morelos. Sin juzgar la legalidad del acto, lo cuestionable es la legitimidad de un acto de esta naturaleza que atenta contra un grupo de jóvenes estudiantes y egresados de nuestra máxima casa de estudios, quienes realizan una serie de actividades y proyectos en beneficio de la propia comunidad. 2. Es condenable que, aún cuando había un proceso de negociación, se haya atentado contra la continuidad de este proyecto. Por ello, hacemos un llamado a las partes para que a la brevedad retomen el camino del diálogo que permita a los comuneros estar conformes con la labor del Centro Comunitario, mientras que a los jóvenes les permitan continuar desarrollando acciones a favor de la comunidad que redunden en beneficio de sus habitantes. 3. Refrendamos nuestra solidaridad con el colectivo del Centro Comunitario Chamilpan y reiteramos la voluntad de seguir construyendo conjuntamente espacios de trabajo a favor de las comunidades de la entidad.

Atentamente

Tejiendo Voces por la Casa Común

Ciudad Universitaria, 15 de marzo de 2016.

La Unión de Morelos, p.6.

La Jornada Morelos, p.5.

El Sol de Cuernavaca, p.5A. **El Regional del Sur**, p.7, <http://elregional.com.mx/Noticias/?id=77661>.

Estatal:

Destaca la Upemor en Interpolitécnicas 2016

Destacada actuación realizó la delegación de estudiantes de la Universidad Politécnica del estado de Morelos (Upemor), quienes regresaron con una cosecha de 7 medallas de oro, 1 de plata y 2 de bronce, luego de participar en el octavo Encuentro Nacional Deportivo y Cultural Interpolitécnicas 2016, logrando el segundo lugar general del medallero. El evento deportivo y cultural nacional se realizó en Durango, donde se reunieron tres mil jóvenes de 51 universidades politécnicas de distintos estados del país, ante los cuales la Upemor logró refrendar el liderazgo en la disciplina de voleibol y en baile de salón. La rectora de la Upemor, Mireya Gally Jordá, señaló que el representativo de Morelos estuvo integrado por 67 deportistas y talentos culturales que participaron en las disciplinas de voleibol de sala y playa, en las ramas varonil y femenil, básquetbol varonil, fútbol 7 femenil, natación y Taekwondo; mientras que en las actividades culturales tuvieron presencia en canto, baile de salón y hip hop.

El Sol de Cuernavaca, (Roger Mixcoac),

<http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n4108414.htm>.

Nacional:

Anuies firma convenio con el Stanford Research Institute

La Asociación Nacional de Universidades e Instituciones de Educación Superior (Anuies) y el Stanford Research Institute (SRI) signaron un convenio de colaboración para intercambiar conocimientos y prácticas sobre procesos de innovación, desarrollo y transferencia tecnológicos y generación de empresas de base tecnológica. Con el acuerdo, el SRI compartirá con Anuies experiencias, marcos metodológicos e historias de

éxito con otras universidades del mundo. Por su parte, la Anuiés y sus universidades miembro compartirán con la institución de Stanford sus prácticas de innovación, desarrollo tecnológico y generación de empresas de base tecnológica, y de manera conjunta se identificarán áreas de mejora y oportunidades de colaboración.
La Jornada, p.39, (De la Redacción).

Ganan mexicanos dos medallas de oro en el Robotchallenge 2016

Estudiantes del Tecnológico Nacional de México (TecNM) obtuvieron el primer lugar y medallas de oro en el torneo mundial de robótica Robotchallenge 2016, realizado en Viena, Austria. Durante su participación, en la que compitieron contra dos mil robots de 56 países, los alumnos del TecNM también obtuvieron las medallas de plata y bronce con los robots Mayk y El Chavo, cronometrando 8.29 y 12.49 segundos, respectivamente, en la categoría de Carrera de Humanoides. El certamen Robotchallenge, considerado uno de los eventos más importantes en el campo de la robótica en todo el mundo, contó con la participación de distintas instituciones públicas de Educación Superior del país. Entre los participantes nacionales están el Instituto Tecnológico de Cuautla, el Instituto Politécnico Nacional y la Universidad Tecnológica de Chihuahua.

La Crónica de Hoy, (Redacción), <http://www.cronica.com.mx/notas/2016/950496.html>

Los trastornos del sueño, causantes de depresión y ansiedad en la menopausia

En la menopausia se presentan trastornos del sueño que afectan la calidad de vida de las mujeres, los cuales pueden propiciar cambios en el estado de ánimo y provocar depresión. Por ello, el grupo de Juan Manuel Malacara Hernández, investigador en el Departamento de Ciencias Médicas del campus León de la Universidad de Guanajuato, trabaja en varios aspectos de la endocrinología, principalmente en esa etapa, y metabolismo incluyendo obesidad y diabetes. Según el artículo Relationship of Sleep Alterations with Perimenopausal and Postmenopausal Symptoms, publicado en 2014 en The Journal of The North American Menopause Society, en el cual participó Malacara Hernández, el estudio del tiempo despierto en la cama es una medida subjetiva útil sobre la calidad de sueño, teniendo en cuenta su fuerte asociación con síntomas de menopausia, pero también con otros factores asociados con alteraciones del estado de ánimo, como depresión, edad y hábito de fumar.

La Jornada, p.2, (De la Redacción).

Atiende la secretaría general denuncias de plagio contra director de la FES Aragón

El secretario general de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), Leonardo Lomelí Vanegas, se reunió el lunes pasado con integrantes del Claustro del Personal Académico de Carrera de la Facultad de Estudios Superiores (FES) Aragón, para atender la denuncia de los profesores sobre el presunto plagio en que habría incurrido el director de esa entidad académica, Gilberto García Santamaría González. Ante el funcionario universitario, los docentes señalaron que en asambleas realizadas la semana pasada por la comunidad de ese campus, se acordó pedir la renuncia irrevocable del directivo al haber violado la normativa universitaria, particularmente el código de ética de la UNAM, aprobado en julio pasado por el Consejo Universitario.

La Jornada, p. 39, (Emir Olivares Alonso).

Desarrollan en el Cinvestav una súper computadora, Xiuhcōatl

El clúster híbrido Xiuhcōatl del Centro de Investigación y Estudios Avanzados (Cinvestav) efectúa 250 billones de operaciones en un segundo, o recibir la misma cantidad de instrucciones, para actividades académicas de la propia institución. El potencial de esta súper computadora se encuentra ahora a disposición de investigadores, empresas e industrias, así como instituciones del sector público que requieran procesamiento de grandes volúmenes de información. Así lo explica el doctor Mariano Gamboa Zúñiga, coordinador general de Servicios de Tecnologías de la Información y Comunicaciones del Cinvestav, quien agrega que el clúster ha sido una importante herramienta para proyectos científicos y tecnológicos de gran envergadura relacionados con el cómputo numérico de alto rendimiento o en áreas como astronomía, ciencias atmosféricas, física, ciencias nucleares, química, matemáticas e ingeniería, así como a aplicaciones concernientes con procesos de memoria compartida o distribuida y cálculo tipo vectorial. La súper computadora, que se aloja en la Unidad Zacatenco de Cinvestav, ha dado atención a 72 proyectos propuestos por 54 investigadores de la entidad académica, y de ellos se han realizado 48 artículos arbitrados, 61 publicados, 22 para congresos nacionales, 29 para internacionales, y de han desarrollado 29 tesis de doctorado y 11 de maestría, puntualiza el doctor Gamboa Zúñiga. A Xiuhcōatl, que en náhuatl significa serpiente de fuego, se le denomina clúster híbrido porque integra procesadores Intel y AMD, además de incorporar una tecnología emergente llamada GPGPU (General-Purpose Computation on Graphics Processing Units). Cuenta con más de 250 teraflops, entendiéndose que un teraflop es capaz de realizar un billón de instrucciones por segundo.

La Jornada Morelos, (Agencia ID),

<http://www.jornadamorelos.com/site/noticias/contraportada/desarrollan-en-el-cinvestav-una-super-computadora-xiuhcoatl>.